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花蓮縣文化局新建圖書館統包工程廉政平臺 
第四次聯繫會報會議紀錄 

 

時間：114 年 4月 18 日（週五）上午 10時 0 分 

地點：本局石雕館石全廳 

主持人:吳局長勁毅 

出席人員：如會議簽到表              記錄：賴英傑 

 

壹、主席致詞 

略。 

貳、來賓致詞 

略。 

參、上次會議決議事項執行進形(詳會議資料)： 

主席裁示：三案均依管制建議，解除列管。 

肆、工程督導、材料檢驗與品質管制執行情形(詳會議資料)： 

洽悉。 

伍、目前工程執行進度與未來半年預計進度(詳會議資料)： 

洽悉。 

陸、各項工程文件審查情形、監造所見問題與未來半年監造執行重點

(詳會議資料)： 

洽悉。 

柒、近半年民意調查問卷統計結果與與廉政平臺之推動說明(詳會議

資料)： 
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洽悉。 

捌、提案討論 

一、為確保資通訊安全，建請承攬廠商設計與採購監視系統時，禁

止使用大陸製產品。（詳會議資料） 

【主席裁示】 

照案通過。 

玖、臨時動議（意見交流）： 

審計室朱課長： 

我想請問一下，我們這個工程是 8 億多，那因為要申請綠建築跟智

慧建築，因此，在一樓地板的時候就要拿到候選證書，現在已經取

得，後續還有室裝的部分，因為空調這些設備的話都已經編列經費， 

後續還會增加嗎？只是想提醒一下，因為我們之前有些稽查的案件

就是如果後續又加裝的話，會不會影響到像室內裝修還是設備？ 

以及以後申請綠建築跟智慧建築的程序。因為先核發候選證書以後，

如果後續又追加的話，他們可能有一個機制會去抽查。如果說你們

是一次到位申請的話，當然是照施工設計執行；如果是後續有增加

的話，會不會影響到後續綠建築跟智慧建築它的一個有效性？大概

是這種情形，提醒貴局注意。 

行政科曾科長： 

簡單回覆一下，因為這案我們基本上都是把核定的設計一起去做 

陳報審查，剛剛提醒的後續有沒有在做追加部分，基本上設備類的

部分，我們應該沒有足夠的額外預算的去做追加，頂多只有傢俱設

備才有可能做變動，也就是未來這個案子有變更設計的話，基本上

都是針對我們的傢俱設備，也就是書櫃、座椅等去做更動。因為其
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他的結構或者是大型設備，像消防、空調、機電這部分基本上都蠻

死的。 

地檢署黃主任： 

有關提案討論的部分，因為昇銳電子其實是全國蠻大的案子，都是 

涉及產地的部分，請問到時候資料送件的時候，也就是假設廠商進

口，因為以前有發生過，就是他們比如說進口報單，其實是大陸的，

他們在這邊組裝之後再重新改貼，然後就變成產地是台灣的，避免

審查的時候會不會有這個狀況，是不是建議說廠商在提送資料的時

候，可以把他們進口報關的資料影本提供給機關。 

行政科曾科長： 

這部分的話我們可以納入材料送審的審查文件。 

政風處林科員 

局長、各位長官、各位先進大家好，政風處這樣有兩個問題想要請

教，有關我們文化局的圖書館這一件案子有沒有要裝防火泡綿？防

火材質的泡棉或者是相關隔板？如果有的話請留意泡棉的厚度，因

為目前我們在施工查核遇到有幾個案件，它的建築工程裡面的防火

泡棉的厚度是與圖說厚度不符的，然後跟防火材質的係數也是不符，

所以可能請留意一下這個部分的環節。第二個提問就是未來圖書館

建置完畢之後，我們的屋頂會不會循公開標租的方式去建置太陽光

電系統？因為我們今年有辦理太陽光電的專案稽核，是針對全縣各

鎮去辦理，有關逆變器跟無線網路機上的分享器這個資通訊產品的

部分，大部分都有使用到大陸地區產地的製造型號，或者是廠牌，

我們有問過能源署的技術組，有關逆變器如果是屬於大陸製造的話，
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因為除非是屬於國防部或軍營等涉及國安疑慮的單位，他們才會完

全禁用大陸製造的逆變器，如果逆變器本身沒有藍芽或者是通訊裝

置連網功能的話，原則上大陸地區製造的，能源署技術組是說可以

使用，但是如果是無線網路分享器的話，原則上是禁止使用大陸廠

牌或者大陸地區製造，因為使用公開標租契約範本的話，它是寫涉

及網路部分的產品要國內生產製造，所以可能請留意一下相關的配

套措施。 

主席： 

我們沒有使用防火隔間，所以你剛剛講的防火泡綿厚度是只用做隔

間的部分，所以我們都沒有。目前我們這案頂樓的太陽能部分，就

等完工之後，我們文化局看是要用標租場地收權利金，或者是自己

編預算去做建置，這部分再去做處理。因為我們是府外局，所以我

們不會跟縣府行研處的一起做，第二個部分就是因為現在淨零碳排

的政策，太陽能的建置要自己出錢，那個所減的碳排 KPI 才能算在

機關的身上，但是以我們的財政能力應該是拿不出錢去做太陽能光

電，所以這件事情會做，但原則上如果沒有額外的財源，我們就會

用公開標租的式請廠商來做。 

政風處張科長： 

請教一下這個目前已經有幾次變更設計，再來就是說後續有沒有可

能會遇到再次變更設計，這是第一點。第二點就是我們去年有辦一

場校園廉政宣導有帶學生過來參觀工地，所以說你們這個問卷調查

方面，因為圖書館使用的層面學生會比較多，是不是你們這個問卷

調查的職業對象，那個學生的樣本可以再多一點， 順便也做宣導，
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讓學生知道說把這個廉政的觀念向下紮根。 

行政科曾科長： 

跟科長報告，這案我們還沒有變更設計，因為針對設計的部分都還

沒有做變更，基本上就是照我們現在既有的設計內容去做，最近也

沒有準備要變更設計。補充一下，就是也要有錢才可以變更，所以

就是照我剛剛報告的，如果我們最後真的有變更的話，基本上都是

最後的傢俱設備比較好調整的才有做變更。 

主席： 

先跟大家說明，因為我們這一案是金額有了，然後每一個工程的按

階段順序陸續去核定它的內容，比如說拆除的內容核定了，然後基

建核定了，然後細設核定了，內裝核定了，所以基本上都有足夠的

時間去討論細節，核定的話其實就進入到工程施做，大概都不會有

變更。 

行政科曾科長： 

我補充一下，因為我們這案統包工程針對圖書館部分是沒有標餘款

的，只剩下我們四樓以後會作為文化局的辦公區域的部分，之後可

能會有一筆費用是做辦公室的裝修，會額外在這個工程計畫追加，

這是沒有在原來的統包的範圍裡面，所以也還是只有傢俱設備、辦 

公 OA 來做處理或變更。 

政風室賴主任： 

我針對問卷調查設計的部分來回應，因為之前都是都是透過網路社

群平台去宣導，按照目前臨時圖書館平常使用的狀況，平日因為學

生都在上課，所以使用比較多的大部分都是些退休人員，這也是為
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什麼會有很多軍公教或是其他職業，那些其他職業都是退休人員居

多，所以他們的比例會偏高，是這個原因。針對提高學生樣本的部

分，我們會參考政風處的意見，再協調圖資科在服務櫃檯那邊，設

計一個網路連結的 QR code，提供民眾在借還書的時候，可以直接

用手機掃一下，然後直接用手機填答，這個部分我們再做後續加強。 

主席： 

我們現在正在蓋圖書館，然後美術館跟演藝堂也在整理，我們預計

是全部整理完，然後評估過每棟建築物的樓頂，大概有多少的面積

可以做綠能光電。因為我們最近下禮拜一要去國土署報告城鎮風貌

競爭計畫，然後他們也有要求全基地的綠電比例，就是包括景觀照

明，你有多少是綠電的比例，我們也是用這樣子的角度進行，就是

整個文化園區來去看這件事情，但是要等建築物都修好了，然後再

來評估。 

拾、主席結論 

我們現在整件工程穩定的在進行，希望今年能夠沒有颱風，

沒有地震，我們就可以順利來施做。如果大家沒有其他的意見，

我們今天就非常感謝大家百忙之中撥空來參加我們的平臺聯繫

會報，並給我們一些指導，確保我們這件事情能夠圓滿、順利的

完成，謝謝大家。 

拾壹、散會（上午 10 時 30分） 


